
104學年度學程分流家長說明會會議紀錄 

 

時間：105 年 3 月 29 日（星期二） 

地點：行政大樓第一會議室 

出席：（如簽到表） 

主持人：李世峰校長                        記錄：鄭庭芳 

 

報告內容： 

校長致詞 

1.歡迎各位家長來參與今天的學程分流家長座談會，希望大家能藉由今天

的座談會了解各學程的課程，並協助孩子做最適合的選擇。 

2.介紹與會的各處室主任、教務處各組長與綜高一年級各導師。 

3.本校已創校 62 年，畢業生遍布各地，壢商校友在各領域表現非常傑出有

口皆碑，目前全校共設有 62 班，為苗栗以北最大之商校，辦學績效亦名

列全國商校前三名；本校綜高也已設立達十多年，綜觀來看，綜高較普

通高中佔優勢，可跨考普通高中及職科之統測，未來能比別人擁有更多

的選擇，但也需比別人多付出些努力，壢商近來花費相當多的心力，進

行校園內部各項軟硬體升級，希望提供學生、教師感到溫馨舒適的良好

環境，而能讓學生無顧之憂的用心努力於課業。此外更致力於學校科系

特色的建立，去年更與「國立台北商業大學」及全國 17 所知名會計事務

所，共同攜手成立全國唯一的「會計產業實務專班」，為業界培育人才，

扶助弱勢學生升學，就業並適性揚才，共創三贏，在全國純商校的各高

商學校目前只有本校成立此專班，為全國第一，此為配合政府政策，減

少學用落差所成立的特色班級，有任何問題請不吝隨時反映給各主任、

組長或老師都可以，謝謝大家。 

 

教務主任簡報 

簡報內容如說明會的會議資料。 

 



輔導主任補充說明 

我想補充說明介紹「生涯輔導資訊網」，在學校首頁下方可直接點選進入，

可提供孩子進一步的探索，由學系說明到測驗結果結合未來的工作介紹，

大學營隊資訊在此網站都可找到相關資訊，會後想更進一步了解的可到輔

導室輔導老師討論。 

綜合座談 

1. Q:剛有介紹分班後會有 2-3 學程分成小班上課，各科目的老師會持續帶  

上去嗎 ? 

A:李世峰校長 

    基本上都以老師一直帶上去為原則，除非任課教師調校。 

 

主任結語 

    目前高中階段已無設置連絡簿的措施，因為考量高中生已是半個大人，

希望能夠在生活中訓練學生們學習當個成年人，所以期望學生能夠學會溝

通處理各項事務，若孩子回家後有提到有關學校的相關資訊，只要家長有

任何不清楚之處都歡迎打電話來學校詢問，再一次謝謝各位家長今天的參

與，接下來的時間是班級座談，若家長還有其他需要學校解答的問題，再

請寫在班級紀錄裡，學校會協助處理。 

  



104學年度學程分流家長說明會 

班級會議紀錄 

 
時間：105 年 3 月 29 日（星期二） 

地點：高一 1           

導師：洪炘燕 

 

導師報告摘要： 

1 分析自然學程與社會學程的特質。 

2 回家功課的說明。 

3 大學科系說明。 

 

Q and A 

Q1：晚自習的地點太少，大部分都是高三學長姐使用，是否能改進?  

A1：非段考時段，圖書館可容納夜讀人員；段考前一周視人數需求開放行

政大樓二樓會議室。 

 

Q2：綜合高中的課程上到五點，又須留校考試，但六點多警衛便會上來要

求關門，考試時間不足，是否有解決的辦法？ 

A2：提醒警衛了解學生活動內容，惟仍須注意個別學生的人身安全。 

 

  



104學年度學程分流家長說明會 

班級會議紀錄 

時間：105 年 3 月 29 日（星期二）   

地點：高一 2     

導師：曾詠悌 

 

導師報告摘要： 

1 講解升學管道。 

 
 

Q and A 
 
無 



104學年度學程分流家長說明會 

班級會議紀錄 

時間：105 年 3 月 29 日（星期二）   

地點：高一 3     

導師：劉婉雯 

 

導師報告摘要： 

1 講解分組的各種問題。 

2 講解升學管道。 

 

Q and A 

Q1：參加繁星跟指考的優缺點？ 

A1：講解這兩者的考試時程、科目以及升學管道供家長參考。  
 

  



104學年度學程分流家長說明會 

班級會議紀錄 

時間：105 年 3 月 29 日（星期二）   

地點：高一 4     

導師：辛政雅 

 

導師報告摘要： 

1 建立孩子的信心比成績重要。 

2 學測的概要介紹。 

3 分析自然學程與社會學程的特質。 

4 簡介自然學程社會學程及商服學程。 

5 孩子自己的選擇最重要。 

6 宣導時間管理的重要性。 

 

Q and A 

Q1：繁星率取的百分比？  

A1：壢商今年繁星率取率為 70%。 


